

# ALICANTE OBRERO

## DIARIO DE LA TARDE

### DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10  
céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES  
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen  
y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10  
céntimos semanales

## Los soldados del hambre

La noble nación española, no tiene enemigos exteriores ni interiores.

Alemania, la civilizada Alemania, con todos sus adelantos y todos sus progresos, víctima de sus fueros autoritarios, viene obligada á batirse con cien enemigos más de los que había previsto; que se fastidie Alemania, ó si no, hábernos imitado á nosotros.

Francia, la civilizada Francia, la madre de la libertad, etc., etc., tiene que armarse, hasta los dientes para arrojar de su casa á los molestos invasores; que se aguante Francia, ó no se meta á madre de la libertad ni otras tonterías, imitándonos á nosotros.

La gran Bretaña, con todas sus colonias, sus Indias, sus industrias y su comercio, lo tiene que olvidar todo y lanzarse contra los navios alemanes; bien merecido lo tiene por no conformarse como los españoles, que estamos tan tranquilos y tan hambrientos.

Como nada importamos á nadie, ni tenemos nada que perder ni nada que recobrar, hacemos las digestiones con la normalidad de un fraile dominico. ¿El mundo latino? En España no sabemos latin, ni tenemos nada que ver con eso que cantan en Francia. «Luchamos para salvar la raza latina, á la que quieren anular los alemanes.»

Cuando los pueblos se meten en tales fregados y tienen la manía de prosperar y se empeñan en darse á conocer, á lo mejor tocan con un vecino que no está conforme con tales maniobras y pone sus barcos y sus cañones en frente de los deseos de la nación que subía por la escalera de la inmortalidad y tratan de arrojarla escaleras abajo. Eso es todo.

Aquí no tenemos otro problema que resolver más que el taurino; es preciso saber á que atenerse y resolver, aunque á tiro limpio, si el torero A, ó el torero B, debe ser el primero ó debe ser el cuarto, si debe cobrar siete mil pesetas ó no le pertenecen más que seis mil quinientas. Ahí llaman amigos.

Sin embargo, los soldados del hambre se reúnen sin que nadie los llame ni movilice; los soldados del hambre, todos uniformados de preciosos andrajos se aperciben al combate, y en algunos sitios han promovido desórdenes y fué recetada la guardia civil para remediar el mal.

Más ya veréis como esos soldados no ganan ninguna batalla y las plazas de toros se llenan de bote en bote. ¿Y creéis que son banqueros y potentados

los que llenan los circos taurinos? No, señor; allí está la blusa como la sardina en banasta; allí están los que no tienen trabajo, los miserables, los que tienen hambre y seí de... orejas.

¿Para qué insistir sobre esto? El mal es viejo y los remedios son ineficaces porque nadie los toma, aun cuando todos dicen que sería bueno tomarnos el trabajo de probarlos. ¿Qué suerte nos espera?

Si el pueblo español camina dando saltos hacia atrás; si es nuestra marcha la del cangrejo y así creemos hacer cuanto nos concierne como habitantes de una nación, que no es bárbara, en plazo más ó menos corto hemos de caer, hemos de rodar por el suelo y el levantamiento de un moribundo exige muchos cuidados y mucha suerte.

El horizonte español se cubre de negras nubes que amenazan disparar rayos y centellas. Hasta la atmósfera se oscurece. Nosotros y nos niega las aguas periódicas que años atrás llenaban de alegría el alma de los miles de campesinos que llenaban sus graneros todos los veranos. Entonces hacían huella en las celestes regiones las rogativas de los creyentes; hoy, ni eso. Donde llueve lo arrasa todo, donde no llueve se mueren de sed. El mismo Dios se harta de sus admiradores y nos da la razón á los protervos. Ya no es menester que nos coja confesados.

## Postal diaria

*El patrón explota tu fuerza y tu inteligencia y cuando no le sirves te lanza como piltrafa humana, en medio del arroyo conteniéndote á la negra miseria. El casero que cobra puntualmente sus alquileres, te arroja como peste, el día que no satisfaces el precio de la pocilga que te sirve de habitación, y el Gobierno, en nombre del orden social y de la Patria, te reserva la deportación y la cárcel si obligado por tanta infamia, extorricizas la protesta.*

*¡Es el pago á tu laboriosidad!*

X. Y. Z.

## Suscripción popular

para costear los gastos que origine el colegiar en el Colegio de Abogados de Alicante, a don Eduardo Barriobero y Herrán, ilustre juriscónsul del Colegio de Madrid

Ptas. Cts.

Total. . . . . 455 95

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8.

## RIMAS

En el breviario  
donde te rezo,  
en el breviario de mis amores,  
que está compuesto  
de dulcedumbre y de alegrías,  
penas y tedios,  
como registros, entre las páginas  
de más aprecio,  
se hallan las flores  
de tu recuerdo.  
Están marcando las oraciones,  
todas las fechas, todas las horas  
de gratos tiempos—  
están marcando las oraciones  
que yo no quiero  
que se me olviden, porque con ellas  
te rindo culto. Son el incienso,  
dilecta Santa, de este cariño  
que por tí siento...

J. CABRERA MELIÁN

## CRONICA

### RELIEVE

También aquí, en este humilde rincón de la vieja España, se plantean los dos problemas pavorosos, negros, horribles, de la actualidad palpitante: la crisis obrera y el encarecimiento de las subsistencias.

Una situación angustiosa, un malestar profundo, una crisis hondísima, están pesando como enorme cruz sobre los hombros de nuestra ciudad querida, que la ha llevado en larga serie de años de doloroso calvario. Pero ahora esa angustia crece, ese mal star aumenta, esa crisis toma alarmantes proporciones, debido á los efectos terribles, crueles, desastrosos, de esa locura desenfrenada, de esa lucha cruentísima, de ese crimen de lesa humanidad llamado guerra europea

Y los primeros en sentir los efectos de esa inabarcable, de esa maldita, de esa monstruosa orgía de sangre, son los pobres, los desheredados de la fortuna, los que no tienen otro patrimonio que sus brazos. Y los trabajadores, los obreros, los proletarios, quieren trabajar y no trabajan, quieren comer y no comen, quieren vivir y están á punto de perecer de hambre.

Y el hambre no tiene espera, no tiene paciencia, no tiene calma sencillamente por que no puede tenerlas. Los que sudan para que otros descansen, los que trabajan para que otros coman, los que producen para que otros se enriquezcan, podrán callar si ven negadas sus aspiraciones, mermados sus derechos, suprimidas sus libertades; pero no pueden callar, pero no pueden esperarse si, al sentir el buzzante aguijón del hambre, no tienen un pedazo de pan que llevarse á la boca.

Y el hambre se cierne ya como visión fatídica, como fantasma horrible, como espectro aterrador sobre la cabeza de nues-

tros obreros. Y es natural, es lógico, es justo, que no se resignen al sacrificio, á ser las víctimas propiciatorias, á perecer de hambre después de una larga vida de penuria, de escasez, de miseria, llena de sufrimientos crueles de privaciones sin cuento, de penas inenarrables.

Y como no pueden resignarse á ser víctimas, se mueven, se agitan, se reúnen, y no sería extraño que tomaran acuerdos, que se exhibieran en manifestaciones, que solicitaran remedios, y es necesario atenderles para solucionar el conflicto, para conjurar la crisis, para ahuyentar el hambre, para que ésta no siga destacándose con relieve amenazador, sombrío, pavoroso...

Porque no hay que perder de vista que no son pedregueños, que no son mendigos, que no son pordioseros. No piden una limosna; piden trabajo honrado para ocupar sus brazos, para satisfacer el hambre, para dar pan á sus hijos... Y lo piden porque tienen el mismo derecho á la vida que los otros, que los puericos. Y el derecho á la vida es sagrado.

AGUSTIN SAFON DURAN

## GANANDO EL CIELO

### Suceso escandaloso

Los lectores de este periódico, no olvidarán el articulito que apareció en las columnas de este paladín defensor de la verdad, el viernes próximo pasado, en el que llamaba la atención de las autoridades competentes, respecto á la coacción que algunas damas encopetadas ejercían sobre las sirvientas que tienen bajo su dominio, que por fuerza querían después de un rudo trabajo, dejarlas en ayunas por la noche y que se levantarán á las cuatro de la mañana del día siguiente, con el fin de confesar y comulgar en el convento de monjas establecido para vergüenza de Alicante en el parque de Canalejas.

Para que veáis que al darle á la publicidad sabía que algo se tramaba y que por lo tanto otro algo desagradable esperaba, voy á referiros el siguiente escandaloso suceso, ocurrido en el convento antes mencionado:

Una de esas señoras que más se ocupan de las cosas que nada les importan que de las suyas propias, se levantó ese mismo día á las cuatro de la madrugada, hizo que su sirvienta abandonase también la cama en esa hora tan crítica en que tanta falta le hacía el reposo, como es de suponer después de un trabajo de dieciocho horas, y á dicho templo religioso se dirigieron.

Una vez allí, la muchacha se opuso terminantemente á que con su concien-

cia cometieran el atentado que se tenía premeditado; pero «¡oh benditas almas!», se levanta la de Estropajosa toda enfurecida, la coge de un brazo y violentamente la hace hincar de rodillas ante el confesor.

Este «angelito» de Dios que se dió cuenta de lo sucedido, parece que vió la pieza ganada al ver á la pobre muchacha toda atemorizada. La primera pregunta que le hizo fué el de si hacia mucho tiempo que no habia confesado y al contestar la infeliz que siete años, ¿sabeis el ensotamado lo que dijo con ademanes destemplados? que «era un animal puesto que vivia como los animales.»

Lo que acabo de referir crispa los nervios á todo hombre de corazón sensible, y espero de los que tengais hijos les inculqueis desde pequeños el odio más encarnizado hacia estos inquisidores émulos de Loyoia y Torquemada.

F. A.

## Casa del Pueblo

Mañana á seis de la tarde tendrá lugar una extraordinaria función á cargo de los niños y niñas de los colegios que dirigen doña Josefa Bayona y don José Llorens, los que desinteresadamente se han ofrecido y muy gustosa acepta la Junta de Delegados.

Reina un gran entusiasmo por ver esta función dado el estupendo éxito alcanzado el día dieciocho en el teatro Calderón de la Barca.

Las obras que se pondrán en escena son una bonita comedia original de rete «Molinos de Viento».

La opereta será acompañada á piano por la profesora señorita Antonia Bayona.

DE ELCHE

## Por la asociación

El pasado domingo 21 del actual celebróse en esta un acto de propaganda societaria organizado por la sociedad de zapateros denominada «La Racional», en el que tuvimos los compañeros integrantes de esta sociedad una gran satisfacción de ser visitados por el joven é infatigable luchador eldense Vicente Gil, el que al efecto, vino como delegado de la sociedad de zapateros de Elda, expresamente para tomar parte en dicho acto con el fin de ver si por medio de la propaganda consiguese agrupar en el seno de esta sociedad á cuantos zapateros existan en esta localidad hoy por hoy completamente desorientados y retraídos debido á los muchos desengaños sufridos de la antigua sociedad é individuos que la componían.

Este acto á pesar de la propaganda rastrera que contra esta sociedad vienen haciendo desde que se reconstituyó, (digamoslo claro) unos cuantos socialistas no por eso dejó de dar los resultados apetecidos de los compañeros y sensatos de la causa obrera.

Si verdaderamente consiguieron estos farámbulos socialeros por medio de su mistificada charlatanería desviar á algunos de los zapateros para que no acudieran al llamamiento que les hacia «La Racional», poseidos de su torpe

creencia, de que quitando números quitaban también importancia á este acto, no por eso dejaron de asistir una inmensa mayoría de los verdaderamente societarios, quienes dieron pruebas bien palpables de espíritu reivindicado.

Me abstengo en reseñar lo dicho por los seis compañeros que tomaron parte en este acto, porque de hacerlo se necesitarían integras las cuatro páginas de este periódico y por lo tanto me veo en la necesidad de extenderme lo menos posible.

No obstante me limitaré en decirlos que las palabras dichas por estos compañeros en particular las del compañero Vicente Gil explicando claro y definitivamente los medios en que se basa el sindicalismo moderno por lo cual amoldándose á sus tácticas han conseguido obtener el colosal triunfo, ejemplo del proletariado mundial el obrero zapatero de Elda, despertaron en los concurrentes el espíritu de asociación de tal modo que ellos de por sí propusieron se celebrara otro acto de igual índole, para el próximo jueves 25 del actual.

Confío en el buen ánimo y proceder de los compañeros que forman el Comité administrativo de esta sociedad de que no dejarán en olvido lo propuesto por varios de los compañeros, de que para el próximo jueves, celebrar otro acto como el del domingo, y en lo sucesivo á ni entender, no debernos amoldarnos en organizar ó bien celebrar uno ni dos actos de propaganda, si cuantos nos sean posibles y estén á nuestro alcance.

Animo compañeros, y á luchar.

J. ROMÁN LLORET

Elche 22 3 1915.

## Homenaje á Bélgica

Alicantinos: Un grupo de jóvenes amantes de la justicia, os invita á un acto de simpatías hacia la desventurada nación belga, víctima de la fuerza bruta.

Con la recogida de firmas y tarjetas, se llevará á cabo este acto el próximo domingo día 28 desde las once de la mañana á las cuatro de la tarde en el jardín de la «Maison Francaise» situado en el paseo de los Mártires.

Demostrad alicantinos con vuestra asistencia que sabeis protestar de los atropellos.

Alicante 22 Marzo 1915.—La comisión organizadora.

## ELDA

Acto civil

El día 23 tuvo lugar el entierro del compañero Francisco Cantos, entusiasta y veterano militante del partido socialista.

El acto se verificó civilmente, y acompañando al cadáver iban los elementos progresivos de la localidad.

Hará veinte ó veintidos días, fué enterrada también por lo civil una hija del finado que tenía de quince á diez y siete años.

Su desconsolada familia reciba mi mas sentido pésame por tan sensibles pérdidas.

E. SANTA.

Elda 23 de Marzo de 1915.

## Convocatoria

La sociedad de carpinteros «El Gra. mil» participa á todas las entidades que la reunión que tenía que celebrar se el domingo 21 del corriente ha quedado aplazada para el miércoles 24 del mismo, á las siete de su noche, por motivo de no haber acudido el número suficiente de directivos.

Dado el fin que este acto persigue esperamos no faltareis á dicha reunión.

Alicante 22 de Marzo de 1915.—El secretario, Ramón Ripoll.

LOS METALURGICOS

## ¿Se soluciona el conflicto?

Casi la totalidad de la Prensa local se ocupa de las gestiones que se vienen realizando para solucionar la ya crónica huelga de los obreros metalúrgicos.

Nosotros también, como los demás colegas locales, nos alegraríamos que el conflicto se solucionara, pero mucho tememos y la experiencia nos ha demostrado, que siempre que se ha tratado de un arreglo, toda negociación que no haya sido encauzada á la voluntad de los patronos, para mantener su orgullo y exigencias, siempre han fracasado las gestiones de solución.

¿Sucederá ahora lo mismo? Difícil es contestar á esta interrogación. Los patronos como es natural, en el tiempo que han permanecido cerrados los talleres, no habrán padecido privaciones como los obreros en huelga, pero la fuente de ingresos se ha agotado, y el capital se resiente, y á evitar su total ruina se dirigen los trabajos que con un resultado problemático se están haciendo.

Por otra parte, los obreros, que han demostrado una gran solidaridad, no van á empañar su conducta con un arreglo mezquino, dados los grandes perjuicios que han sufrido y los compromisos que han contraído con el abogado de los pobres Sr. Barriobero, para que no queden impunes las burlas que se han hecho á las bases que fueron firmadas en la anterior huelga.

Ahora parece que se trata de redactar y aprobar otras bases; si han de traer una solución honrosa para los obreros vengan en buen hora para remediar pasados errores, pero si por el contrario se quiere intentar que las primitivas sean anuladas, fijense bien nuestros compañeros en el terreno que se colocan para después no tener que lamentar nuevos perjuicios y nuevas burlas.

No entra en nuestro ánimo enconar las pasiones, así como tampoco queremos que nuestros compañeros sufran más privaciones, pero no por eso tengan que transigir ante un vergonzoso arreglo que borraría la gran fuerza de la asociación.

Y para terminar solo diremos que cristalicen los buenos propósitos en bien de todos nuestros compañeros.

GANGA.—Se vende una máquina de coser «Singer» bobina central en muy buenas condiciones.—Razón: Juan Herrera, 16.

## Ya se hará

Recientemente se ha celebrado en Alcoy, una reunión de elementos valiosos para tratar de conseguir la construcción del proyectado ferro-carril que una la ciudad industrial con la capital de la provincia.

Bueno es que los pueblos no olviden aquello que les interesa, y se agiten y pidan la ejecución de proyectos de vital interés.

Ahora bien, la proyectada vía férrea después de lo ocurrido con los dos viajes á Madrid de comisiones mixtas, no es fácil que se construya por ahora; y eso que Ganzalez Basada, prometió interesarse porque se hiciese.

¡Cóme apena nuestro ánimo el recordar el fracaso de tanta gestión!

## De la provincia

DOLORES.—Por haber terminado las operaciones de monda de las acequias de este término, han parado multitud de obreros, siendo su situación verdaderamente angustiosa.

Las autoridades se encuentran preocupadas ante el conflicto de tan gran magnitud.

ALCOY.—El alcalde de esta ciudad, instruye expediente á un guardia municipal que atropelló ha días á un obrero.

La resolución del corregidor ha causado excelente impresión en el público.

BENEJAMA. Anteayer ocurrió un lamentable suceso en la carretera de Onteniente, del que resultó muerta una niña.

Llámase la víctima de la desgracia, Francisca Sánchez Cantero, de 3 años, la cual fué atropellada por un carro que guiaba Vicente Millet Martínez.

Parece ser que este no pudo evitar el desgraciado acaecimiento.

El juzgado instruye las diligencias de rigor.

## NOTICIAS

Probablemente en esta semana publicará la «Gaceta» un decreto organizando el cuerpo de médicos escolares.

El contratista del arbitrio municipal sobre carnes y embutidos ha denunciado á la alcaldía á un individuo por tratar de introducir fraudulentamente géneros que están sugetos al pago de dicho arbitrio.

Para hoy se anuncia en el Cine-Sport el debut de la notable triple cantante Josefina Bernabé.

Han sido aprobados por el Ministerio de Gracia y Justicia la renuncia de los curatos de Cox y de Daya Nueva, de la diócesis de Orihuela, hechas por sus poseedores don José Lorenzo Rodríguez y don Pedro Isidro Garca.

SE COMPRA toda clase de lana usada desde 0'75 á 1'50 kilo. Razón: Zaragoza, 2, bajo.

La Asociación local de las cantinas escolares ha recibido del Gobierno una subvención de mil pesetas.

El efecto de la lluvia se va notando ya en Alicante; decimos esto, por que parece que desde ha llovido, han dejado de venir alcaldes y comisiones de los pueblos, á exponer al señor gobernador civil la triste situacinn por la que atravesaba toda la provincia.

También se va notando con verdadera satisfacción, que la emigración disminuye mucho.

El próximo sábado celebrará sesión la Comisión provincial, con objeto de tratar acerca del reparto del contingente.

#### Modista

La conocida modista Josefa Llorca, ha trasladado su taller á la calle de Riego núm. 6, bajos, donde ofrece su casa á su numerosa clientela.

Enseñanza completa á precios económicos.—Riego 6, bajo.

Hasta Junio se cree que no podrá haber nombramientos de Maestros como resultado del concurso general de traslado.

Han visitado nuestra redacción los colegas «Heraldo de Antequera» y «La Lluvia» de Lorca.

Queda establecido el cambio.

En la última sesión del Congreso nacional de tejedores celebrado en Barcelona, se acordó que el III Congreso del Arte Textil se verifique en Alcoy.

Una madre necesitada ofrece á maestros de oficios ó establecimientos un chico de catorce años. Informarán calle Cienfuegos, número 8.

Con motivo de las fiestas de Semana Santa y feria de Sevilla, la compañía

de M. Z. A. ha establecido un servicio de billetes de ida y vuelta á precios reducidos.

Desde Alicante el precio de los billetes de segunda y tercera clase, respectivamente, es de 74'35 y 45'40 pesetas.

A los que de deseen suscribirse en Monóvar á nuestro periódico, le advertimos que se dirijan á nuestro corresponsal en dicho pueblo, José Berenguer, calle de Colomer, número 6.

## Sucesos

### Un pájaro de cuentas

Por testimonio deducido de la causa que se instruye en Monóvar contra el vecino de Elda Baldomero Verdú Segura, resulta que hace unos meses, penetró en la fábrica de calzado de la Señora Viuda de Juan J. Guarinos y sustrajo una docena de pieles de Dón gola, otra de Badanas y otra de charol.

Hace unas noches cometió un robo en la sociedad denominada «Rovira» de dicha ciudad llevándose alguna cantidad de dinero, y ayer, penetró en el domicilio de José María Maestre Sirvente y sustrajo varios conejos.

El citado Baldomero ha quedado detenido en las cárceles de Monóvar.

## Alcance postal

### Antes la paz

#### con Rusia

Roma.—Por noticias aquí recibidas se sabe que se ha hecho presión sobre el Emperador Francisco José para obtener la cesión del Trentino á Italia.

*El Emperador Francisco José ha dicho que si era necesario hacer alguna cesion abandonaría Galitzia á los rusos y firmaría la paz con ellos. Parece que Austria empieza á observarse una corriente muy acentuada para obligar al Gobierno á firmar la paz por separado.*

### En la región del Norte de Prusia

Petrogrado.—Los alemanes están á la defensiva en la región situada entre Tilsitt y Memel.

Por Tauroggen han penetrado en Prusia otros cuerpos rusos.

### Se rinden

Petrogrado.—En los últimos combates de los Cárpato, librados por los austroalemanes para intentar el socorro de Przemyśl, algunas compañías, formadas por reclutas del Trentino, de origen italiano, se han rendido á los rusos de acuerdo con sus oficiales.

### Prisioneros

#### que huyen

Milan.—Telegrafian de Perpiñán que del campo de concentración de Mons Saint Louis se han evadido 16 prisioneros alemanes.

Tres de ellos fueron detenidos antes de atravesar la frontera.

### Próximo ataque

Atenas.—Los despachos de las islas, sobre todo de Tenedos y Mitilene, anuncian que á bordo del Suffren se celebró ayer un Consejo de Alm. ran-tazgo en el cual se acordó un ataque general para en breve. No se tienen datos precisos sobre los daños sufridos por los fuertes. Se cree que son de gran importancia.

### En Myschinetz

Petrogrado.—La batalla de Myschietz ha sido muy encarnizada.

Los alemanes atacaban en formaciones densas y llegaron á las alambradas rusas, donde les destrozaban los fuegos de las ametralladoras.

El suelo quedó, en una vasta extensión, sembrado de cadáveres.

### Habla Dato

Madrid.—Dato ha dicho acerca de las noticias propagadas sobre el déficit de 300 millones con que viene castigada la Hacienda española, cuando pase el presente estado anormal que atraviesan todas las naciones neutrales, España se hallará con un estado muy floreciente con relación á las demás.

Obreros: Leed y propagad  
ALICANTE OBRERO.

una hemorragia interna haya producido la muerte instantánea á la pobre señora. Te ruego que nadie sepa nunca lo que te he dicho; yo temía que te hubieran robado la botellita, pero veo que me he engado, y te pido perdón.

Su acento era tan dulce y triste, que el corazón generoso de Morgan no pudo resistir, y llorando abrazó á su amigo

—Todo lo olvido, no diré nada, te lo juro, y perdóname también á mí el resentimiento, pues debí comprender que tú obrabas por mi interés y el de mi pobre mujer.

Y los dos volvieron juntos á la habitación de la difunta.

Leman extendió el certificado de defunción, en el que indicaba que la señora Morgan había muerto de un derrame cerebral producido por las heridas recibidas.

Aquel certificado era, sin que Leman en ese momento lo pensara, la sentencia de Mateo.

Cuando Oscar supo el diagnóstico del médico, respiró como si le quitaran un peso de encima.

Nadie sospecharía de él ni de Francesca; y procuró demostrar á esta que se habían equivocado, que el líquido era inofensivo y que su madre hubiera muerto lo mismo sin tomarla.

Francesca le escuchó sonriendo irónicamente.

—¿Creeis engañarme?—le dijo—os equivocais, querido. La muerte de vuestra madre la teneis vos sobre vuestra con-

Pero cuando llegó el doctor, dijo que necesitaba quedar solo con su amigo, y el muchacho debía ser alejado.

—No, no dejaré á mi madre; yo también me quedo—balbuceó.

—Si el médico lo manda, hay que obedecer—dijo Francesca apretando el brazo de Oscar de un modo expresivo.—Venid, que quizás más tarde la encontrareis vivo. Ustedes dicen que ha muerto, y yo creo que no es más que un desmayo.

—¿Sería posible?—dijo Oscar.

Y se acercó al médico como esperando una palabra de esperanza.

Leman estaba irritado, impaciente.

—Vete, te repito.

Francesca arrastró al joven, que fingía marcharse contra su voluntad,

Leman, inclinado sobre el cadáver, le examinaba atentamente, sin cuidarse de su amigo que sollozaba.

En seguida el doctor la cabeza.

—¿Dónde está la llave del armario donde tienes las hierbas?

El señor Morgan, aturdido, la sacó del bolsillo del pantalón.

—Aquí está—contestó,—¿qué quieres hacer con ella?

—¿Estás seguro de que desde ayer, al menos, nadie ha pedido quitártela?

**Consulta Personal**

Profesora en partos  
 Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en el mismo asunto.  
 Esta Academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso.  
 Material completo para la enseñanza y preparación.  
**PRECIOS MODICOS**  
 Zaragoza núm. 6, principal

**AVISOS UTILES**

**Medios y horas de comunicación de Alicante**  
**Ferrocarriles M. Z. A**  
**Correo de Madrid:** Sale de Alicante a las 20 horas; llega a Alicante a las 8 horas.— **Tren mixto:** Sale a las 22:10 horas; llega a las 6:45 horas.— **Correo de Andalucía:** Sale a las 14:30 horas; llega a las 25 horas.— **Corto de Albacete:** Sale a las 6:00 horas; llega a las 9:40 horas.— **Correo de Almansa:** Sale a las 17:40 horas; llega a las 21:5 horas.  
**Ferrocarriles Andaluces**  
**Tren mixto de Murcia y Torrevieja:** Sale a las 6:30 horas; llega a las 10 horas.— **Correo de Murcia:** Sale a las 4:5 horas; llega a las 11:55 horas.— **Tren Mercancías de Beneta y Torrevieja:** Sale a las 4:50 horas; llega a las 11:15 horas.— **Tren Corto de Elche:** Sale a las 13 horas.— **Mixto de Murcia:** Llega a las 20:50 horas

**Bar „Chupito,,**  
 ta de la Esfegars peneer encamiento del p. blio de Elds, que en su calle de San Antón, 13, cuenta a toda clase de refrescos, aperitivos, etc. etc.  
 También participa que los dominicos y patatas fritas y chicharro.  
 Hay mesas de recreo para dominicos  
 A todo público se le servirá a 5 y 10 céntimos.  
 A los abonados 25 pesetas la copa

**Tipografía Obrera**  
**ALICANTE OBRERO**  
**SAN XEDONSO,**  
**ALICANTE**

Trabajos comerciales.  
 Membretes. Tarjetas.  
 Cartas. Memorandums.  
 Talonarios. Facturas.  
 Sobres. Recordatorios  
 y esquemas mortuorias

Impresos para sociedades. Volantes. Cartas. Convocatorias. Reglamentos. Libros de cotización, caja. Oficios. Folletos.

**ALICANTE OBRERO**

**DIARIO DE LA TARDE**  
**DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE**

**Precios de suscripción**

	Pesetas
En Alicante, un mes . . . . .	0'50
Fuera de la capital: trimestre . . . . .	1'75
Extranjero: semestre . . . . .	6
-:- Números sueltos -:-	
Del día . . . . .	0'5
Atrasados . . . . .	0'25

**ANUNCIOS**  
 Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera, 7'50.  
**COMUNICADOS**  
 De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.  
**PAGOS ANTICIPADOS**

**Trabajadores! No fumar papel B A M B Ú**

**NUEVA SOMBRERERIA**  
**J. Acosta**  
 Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.— Últimas novedades en sombreros.  
**PRECIO FIJO**  
 Altamira 12, (antes Princesa)

**Diversiones públicas**  
**Salón Moderno.**—Recepción permanente todas las noches. Grandes exhibiciones cinematográficas.— Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.  
**Salón Novedades.**—Todas las noches grandes exhibiciones de cinematógrafo.— Preferencia, 15 céntimos.  
**Cine Sport.**—Recepción permanente de cinematógrafo y variedades todas las noches.— Preferencia, 30 céntimos. Entrada general, 15.  
**Teatro Nuevo.**—Recepción permanente de cinematógrafo. Todas las noches espectáculos de notables películas.— Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

**Clases especiales preparatorias del bachillerato y carrera del magisterio, rigiendo módicos honorarios. Para informes en esta asociación.**

Tipografía Obrera  
 Calle San Xedonso núm. 8  
 Alicante

Carlos miró á su amigo con los ojos inundados de lágrimas.  
 —Segurísimo — balbuceó, — ¿por qué?  
 Sin contestarle Lemán, siguió preguntándole con dureza  
 —¿Y la botella que te entregué está encerrada en ese armario.  
 —Si— contestó el señor Morgan, que empezaba á ser asaltado de horror.  
 —Vamos á asegurarnos.  
 Carlos le siguió tambaleándose, pálido, desencajado como un culpable.  
 Lemán mismo abrió el armario y pudo constatar que la botellita y la indicación se encontraba en el puesto que las había dejado su amigo, y no echó de ver las pocas gotas que faltaban, habiendo él usado el líquido varias veces para las cataplasmas.  
 Lemán se pasó la mano por la frente.  
 —No entiendo nada— murmuré; —sin embargo, si mi experiencia no me engaña, tu mujer es víctima de este veneno.  
 Carlos dió un grito.  
 —¡Envenenada! y tu piensas que yo... ¡ah! demasiado  
 Y el pobre hombre, no pudiendo sostenerse en pie cayó sobre una butaca.  
 Lemán conmovido, se inclinó para abrazarle.  
 —No, no, amigo mío, cálmate, —dijo con acento ca-

riñoso, —no ha pasado por mi mente semejante suposición; te conozco demasiado; sin embargo, mi cabeza te pierde; la muerte imprevista de tu mujer no me parece natural.  
 El señor Morgan se había levantado.  
 —¿Y no puede ser que tu remedio le haya sentado mal— dijo agitado; —que á la improvisada mejoría haya seguido la muerte?  
 Lemán movió la cabeza.  
 —No, amigo mío; no es la primera vez que lo he experimentado en la dosis que te he indicado, y siempre con resultado, y tu mismo has visto la mejoría de tu mujer; así que algo extraño ha debido de sobrevenir. Volveré a examinarla.  
 —Antes debes llevarte este frasco y la indicación— exclamó Morgan, —porque después de lo que me has dicho me asusta sólo mirarla, y me parece ser hasta culpable.  
 Copiosas lágrimas corrían por su faz, y un sollozo se le escapó de sus labios.  
 Lemán se sintió hondamente conmovido. Escondió el frasco y el papel en un bolsillo de su gabán, y después abrazó al amigo.  
 —No llores así, criatura, que vas á conseguir que yo también te acompañe. Perdona mis palabras, que dije sin reflexionar, no pienses más en ello. Yo espero, y casi estoy persuadido de haberme engañado en mi diagnóstico, y puede ser que la herida no estuviera del todo cicatrizada y